

### Article 21 du Règlement

Cette décision s'explique uniquement par le désir désintéressé de sauvegarder une autre vie et elle a permis à la petite Gabrielle de faire le don ultime à un autre être humain. Par son initiative cette famille prouve au monde entier à quel point la vie est précieuse et témoigne de son respect démesuré pour la vie, démontrant ainsi que l'avortement n'est pas la solution dans le cas des bébés atteints de malformations. Le désintéressement des Schouten a révélé au monde le véritable sens de la vie.

\* \* \*

### LA SOCIÉTÉ RADIO-CANADA

LA CHAÎNE DE NOUVELLES—LA NOMINATION DE JOAN DONALDSON AU POSTE DE DIRECTEUR

**Mme Sheila Finestone (Mount Royal):** Monsieur le Président, le canal de radio-Canada diffusant exclusivement des nouvelles va entrer en onde en septembre prochain et promet d'ajouter un élément important à la programmation télévisuelle offerte aux Canadiens.

Selon le chef des nouvelles et des affaires publiques à Radio-Canada, la programmation de la nouvelle chaîne sera composée de nouvelles, de météo, de sports et de documentaires. On mettra l'accent sur les nouvelles régionales, nationales et internationales analysées dans une optique canadienne, et l'on diffusera également en reprise certaines émissions d'affaires publiques jugées particulièrement pertinentes, par exemple *The Nature of Things* et *The Fifth Estate*.

Radio-Canada a également annoncé que Joan Donaldson dirigera la nouvelle chaîne. M<sup>me</sup> Donaldson, qui a une longue expérience et une excellente réputation dans le domaine de la radiodiffusion, possède toutes les qualités requises pour relever ce défi. Elle a commencé sa carrière comme journaliste, a enseigné le journalisme à Ryerson et à l'Université Western Ontario et a travaillé comme rédactrice aux nouvelles nationales radiophoniques. Elle a récemment fait partie d'un comité ayant pour tâche de rendre la programmation de Radio-Canada entièrement canadienne d'ici 1990, et a consacré les quatre dernières années à former des recrues et à mettre sur pied le réseau de nouvelles régionales.

Je sais que mes collègues se joindront à moi pour féliciter M<sup>me</sup> Donaldson et lui souhaiter le meilleur succès dans ses nouvelles fonctions, et pour féliciter la Société Radio-Canada d'avoir choisi cette femme remarquable pour diriger ce nouveau réseau canadien de nouvelles.

\* \* \*

### LE COMMERCE EXTÉRIEUR

L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE ENTRE LE CANADA ET LES ÉTATS-UNIS—LA VISITE À OSHAWA DU PREMIER MINISTRE DE LA SASKATCHEWAN

**M. Jack Scowen (Mackenzie):** Monsieur le Président, le premier ministre de la magnifique province de Saskatchewan, l'honorable Grant Devine, s'est rendu récemment à Oshawa, en Ontario, à la tête d'une délégation représentant les milieux des affaires, du gouvernement et de la jeunesse.

Notre premier ministre a été très impressionné par la prospérité de la municipalité d'Oshawa, qui résulte des capitaux

que les Américains ont investi dans la General Motors et d'autres entreprises de la région. Il a signalé que la ville d'Oshawa est une des rares municipalités à enregistrer un surplus budgétaire, qui est actuellement de 55 millions de dollars et qui en dit long sur la prospérité de la région.

Les visiteurs ont été en mesure de constater, et c'est probablement le résultat le plus intéressant de ce voyage, que les citoyens d'Oshawa sont toujours Canadiens. Ils ne parlent pas avec l'accent américain, leur langue n'est pas truffée d'américanismes; ils ont conservé leur culture canadienne et surtout la souveraineté canadienne.

Le premier ministre Devine est allé jusqu'à dire qu'il ne voulait pas que la province de Saskatchewan obtienne plus d'investissements américains que la ville d'Oshawa à la suite de l'Accord de libre-échange, mais qu'il se contenterait d'en obtenir autant. Le premier ministre Devine a remercié les responsables de General Motors et de l'Association de manufacturiers de Durham pour l'accueil royal que lui-même et les membres de sa délégation ont reçu.

\* \* \*

### LES RELATIONS OUVRIÈRES

LA GRÈVE DES MANUTENTIONNAIRES DE CÉRÉALES À PRINCE RUPERT—ON DEMANDE DE NOMMER UN MÉDIATEUR

**M. Jim Fulton (Skeena):** Monsieur le Président, le Syndicat national des cultivateurs a proposé une solution qui permettrait de rouvrir le port de Prince Rupert pour l'exportation des céréales. J'ai rencontré le vice-président du syndicat, Art Macklin, ce matin et il m'a confirmé ceci: d'abord, le juge Emmett Hall est prêt à jouer le rôle de médiateur dans le conflit, et les grévistes reprendront leur travail en attendant le résultat de la médiation. Deuxièmement, le représentant commercial de la section locale 333 du syndicat des manutentionnaires de céréales, Henry Kancz, a confirmé qu'il était d'accord avec la nomination du juge Hall et qu'il recommanderait que les grévistes reprennent leur travail pendant la médiation.

Comme le ministre du Travail (M. Cadieux) et le ministre d'État chargé de la Commission du blé (M. Mayer) sont au courant de cette proposition depuis vendredi, je les exhorte à s'en occuper immédiatement et à nommer le juge Emmett Hall comme médiateur pour régler le cas de ces travailleurs, qui n'ont pas de contrat depuis trois ans et demi et pour acheminer nos céréales vers le marché.

Est-ce que ce sont les sociétés céréalières ou le gouvernement qui retardent le règlement de ce conflit?

\* \* \*

### LE COMMERCE EXTÉRIEUR

L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE ENTRE LE CANADA ET LES ÉTATS-UNIS—LA POSITION DU PREMIER MINISTRE DE L'ONTARIO

**M. John A. MacDougall (Timiskaming):** Monsieur le Président, j'ai été troublé par les commentaires faits la fin de semaine dernière par les adversaires de l'entente commerciale canado-américaine. Leurs critiques sont sans aucun fondement. Chose curieuse, les premiers ministres provinciaux qui